

三津屋小学校では、今日、避難訓練を行います。大阪市の学校ではこの時期に同じように避難訓練を行う学校が多いです。なぜでしょうか？

今から 28 年前の 1995 年、1 月 17 日に阪神淡路大震災がありました。今年は明日が、1 月 17 日ですね。阪神淡路大震災はとても朝早い時間におこり、6 千人以上という多くの人が命を失いました。多くの人が寝ている時間だったので、急には逃げられなかつたことも原因の一つでした。先生は地震があった時、神戸の大学に通っていたので、たくさんの友だちや知り合いが地震の被害にあいました。頭の上に重たいテレビが落ちてきて、命を落とした人もいました。先生はとても古いアパートの 2 階に住んでいました。そのアパートは、地震の大きな衝撃で 1 階がペちゃんこになり、2 階が 1 階のようになりました。先生は地震が起こった時にはたまたま実家に帰っていましたが、もし帰らずにそのまま残っていたら、亡くなっていたかもしれません。実際に先生のアパートでも亡くなった人がいましたし、その他にも建物の下敷きになつたり、地震のあとに火事にまきこまれ、逃げられなかつたりした人もいました。

地震はいつ起こるかわかりません。寝ている間に起こることもある

れば、学校にいる時に起こることもあります。地震が起こった時は特に頭を守ることが大切です。みなさんも自分が寝る場所の近く、特に頭の上に倒れてきたり、落ちてきたりするものがないかをこの機会に見直して、ぜひおうちでも話し合って欲しいと思います。

大阪に住んでいるものの一人として、やはり 1 月 17 日はこれからも忘れずに語り継いでいかなければならぬ日の一つです。テレビなどで特集があると思いますので、どのようなことがあったかをみなさんも知るようにしてくださいね。

次に大切な連絡があります。阪神淡路大震災が起こったこの時期だからこそ、みなさんに地震のことについて、考えるいい機会にして欲しいと思います。ですから、今日は避難訓練をします。訓練は本番だと思って真剣に取り組まないと意味がないので、ぜひ良い訓練にできるよう、みなさん協力してくださいね。